



Cumple 176 años de trayectoria

# Protección y seguridad en el mar: cuál es la labor y presencia de Directemar en nuestra zona

La Gobernación Marítima de Talcahuano, encomendada por esta dirección naval, posee una jurisdicción de más de 400 kilómetros de extensión, zona en la que despliega sus medios y personal para el resguardo de la vida humana y del medioambiente acuático.

La presencia de la Dirección de Territorio Marítimo y Marina Mercante (Directemar) en nuestra zona es relevante, por medio del despliegue que posee la Gobernación Marítima de Talcahuano y las respectivas capitanías de puerto que se encuentran en su jurisdicción.

La repartición naval con asiento en Talcahuano es responsable de las actividades marítimas en una extensión de 424 kilómetros de longitud, desde Lago Vichuquén hasta Tirúa, con presencia en las regiones del Maule, Biobío y Nuble. En el área descrita operan siete capitanías de puerto, presentes en Constitución, Lirquén, San Vicente, Talcahuano, Coronel, Lota y Lebu. Se cuenta con dos Lanchas de Servicios Generales (LSG) y ocho unidades marítimas menores dependientes de las capitanías de puerto.

A lo anterior se suma el apoyo constante de los medios aeronavales que dependen de la Segunda Zona Naval, a través del Grupo Aeronaval de Talcahuano que maneja un helicóptero de rescate y un avión de exploración.

Desde la Gobernación Marítima

de Talcahuano se informa que todas las instalaciones, personas y medios permiten brindar seguridad y protección, además de dar cumplimiento a la misión encomendada por Directemar.

**TAREAS**

Pero, en específico, ¿en qué se utilizan los equipamientos antes mencionados? Hay que señalar que la autoridad marítima tiene una labor que se resume en cuatro ámbitos: proteger la vida humana en el mar; dar seguridad a la navegación; preservar el medioambiente acuático y los recursos naturales marinos, y fiscalizar las actividades que se desarrollan en su jurisdicción.

Desde la Gobernación Marítima de Talcahuano se indica que, en el marco del Plan de Fortalecimiento y Proyección de la Policía Marítima, se destaca la constante capacitación que reciben sus hombres y mujeres en pos de mantener un personal altamente calificado y operativo para las actividades que sean requeridas diariamente, como son patrullajes, fiscalizaciones, examinaciones al personal marítimo y cuidado del medioambiente acuático, entre otras.

Una de las tareas destacada por la entidad naval en la actualidad en nuestra zona es la presencia de la Policía Marítima en la Macro Zona Sur, tanto en operativos bajo control de la Jefatura de la Defensa Nacional, como los constantes patrullajes preventivos realizados en esa área.

Una misión más que es remarcada por la institución recae en la Comisión Local de Inspección de Naves de Talcahuano, la cual aporta a la seguridad de las naves, aprobando los proyectos de construcción e inspeccionando en su operación, dando el cumplimiento a los convenios internacionales marítimos a los que Chile se encuentra adherido, además de las normativas nacionales, tanto para naves mayores y menores.

Por último, hay que mencionar que parte importante del trabajo



La preservación de la vida humana en el mar es una de las misiones más importantes realizadas por la institución.

que hace el personal naval se efectúa en conjunto con otras instituciones regionales, en lo referido a resguardo del medioambiente acuático, a través de ejercicios de combate a la contaminación, limpieza de playas y programas de observación, todo lo cual ayuda a la preservación y cuidado del ecosistema marino.

La autoridad marítima tiene una labor que se resume en cuatro ámbitos: proteger la vida humana en el mar; dar seguridad a la navegación; preservar el medioambiente acuático y los recursos naturales marinos, y fiscalizar las actividades que se desarrollan en su jurisdicción.